
Compte-rendu du Conseil d’enfants 

Le samedi 18 février 2023 

 

Présents : 

Elyas BOUFRA, élu titulaire de l’école Marcel Cachin A, Léhava COHEN, élue titulaire de 
l’école Marcel Cachin B, Nahil DJANE, élu suppléant de l’école Irène Joliot-Curie A, Ismaël 
ADID, élu titulaire de l’école Irène Joliot-Curie B, Lockman CHAOUA, élu titulaire de l’école 
Denis Diderot, Lyham ABID, élu suppléant de l’école Denis Diderot, Ben Omar HYASSA, élu 
titulaire de l’école Paul Eluard A, Maryam GRALLA RIMENTEL, élue suppléante de l’école Paul 
Eluard A, Jayane BERTHELOT, élu titulaire de l’école Paul Eluard B, Eliot DIALLO, élu 
suppléant de l’école Paul Eluard B, Raphaël NANA, élu titulaire de l’école Anatole France, 
Mohamed BOURTOUCHE, élu suppléant de l’école Anatole France, Junior DJAKI, élu titulaire 
de l’école Victor Hugo, Biaba DIARRA, élue de l’école Jean Jaurès, Karamba DIABY, élu 
titulaire de l’école Paul Langevin, Cindy GBELY, élue suppléante de l’école Paul Langevin, 
Kadidja TRAORE, élue suppléante de l’école Anton Makarenko A, Rufus MOUSSA, élu titulaire 
de l’école Anton Makarenko B, Aurore MOUSSAVOU, élue suppléante de l’école Anton 
Makaranko B, Eden ITZAKI-COTILLON, élue titulaire de l’école Montesquieu, Mia-Ilou, élue 
suppléante de  l’école Montesquieu, Cleef-Harris GNAKO, élu titulaire de l’école Jean Moulin, 
Fanny PROMEYRAT, élue suppléante de l’école Jean Moulin, Yasmine BOUGATAYA, élue 
suppléante de l’école Blaise Pascal, Lassana DANSOKO, élu titulaire de l’école Jules Verne, 
Mayar KERRIT, élue suppléante de l’école Henri Wallon A, Idriss DIOP FARIBOL, élu titulaire 
de l’école Henri Wallon B, Lìu HARDEL, élue suppléante de l’école Henri Wallon B. 

 

Excusés : Leeloo CALMA, élue suppléante de l’école Marcel Cachin B, Lucie CLAUSSE, élue 
titulaire de l’école Irène Joliot-Curie A, Hacine MAZOUZI, élu suppléant de l’école Irène Joliot-
Curie B, Isleym BELHADI, élue titulaire de l’école Eugénie Cotton, Clara PINTO DOS SANTOS, 
élue suppléante de l’école Victor Hugo, Naïm PIZON, élu suppléant de l’école Jean Jaurès, 
Tyfen DA CUNHA DANTAS PRUTI, élue titulaire de l’école Anton Makarenko A, Sohane 
DUGUE, élue titulaire de l’école Blaise Pascal, Selma BOURDERBALA, élue titulaire de l’école 
Henri Wallon A. 

 

Absents : Khalid BOUARFA, élu suppléant de l’école Marcel Cachin A, Aaron PAUTONNIER, 
élu suppléant de l’école Eugénie Cotton, Shilow-Milai MBEMBA, élue suppléante de l’école 
Jules Verne.  

 

Anciennes élues du Conseil d’enfants présentes : Inès KOSKSI, Nafi TALL 

 

L’équipe d’animation était constituée de : Monsieur Habib HASSOUNI, référent du Conseil 
d’enfants, Madame Nawel ELARRAS, Monsieur Youssouf DIAKHITE, Madame Tesmine BEN 
MEFTAH, Madame Safia ISMAILI, Monsieur Yannick PRIGENT. 

 

Le Conseil d’Enfants s’est réuni le samedi 18 février 2023 à la Maison de la Vie Associative 
(M.V.A), salle Victor Hugo. 

 



Les 30 élus présents dont 2 anciennes élues s’installent dans la salle de réunion. Habib ouvre 
la séance à 10h00 en rappelant les thèmes qui vont être abordés.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Thématique : Les maraudes / visite des locaux du Resto du Cœur 

Nawel présente l’organisation des maraudes, la collecte de vêtements et la distribution de 
sandwichs. Les maraudes seraient prévues durant les vacances de Printemps en soirée les 
mardis et jeudis de 19h00 à 21h00 par petits groupes de 5 élus accompagnés par un animateur 
du Conseil d’enfants. Nawel rappelle qu’il y aura plusieurs rencontres avec les élus volontaires 
afin de préparer les maraudes. Elle note les prénoms de ceux qui souhaitent y participer (14 
élus se sont inscrits) et va créer un groupe whatsApp « Maraudes ». 

Une autorisation parentale sera nécessaire pour que les élus participent aux maraudes. 

Habib souligne aux élus que les maraudes organisées par les Associations sont mises en place 
durant l’hiver. 

Habib rappelle que la responsable des Restos du Cœur a donné son accord pour organiser une 
rencontre afin d’expliquer leur fonctionnement (collecte, distribution, …). Deux rencontres 
seront mises en place sur mars/avril (visite du Resto du Cœur d’Alfortville, un mercredi matin et 
celui d’Ivry-sur-Seine, un samedi matin). Les dates seront communiquées ultérieurement. 

 

Thème : le Loto Solidaire, 2ème édition.  

Habib rappelle aux élus que le Loto Solidaire aura lieu le samedi 3 juin 2023. 

Il informe que plusieurs réunions seront nécessaires pour organiser cette initiative: réalisation 
d’affiches, de tracts, définir une liste de produits à collecter (produits alimentaires, produits 
d’hygiène, …). 

La collecte du Loto Solidaire sera redistribuée au bénéfice du Resto du Cœur et de 
l’Association Lol’idays. 



                                                                                                    

 

 

 

 

Habib informe que les mois de mars et d’avril vont être chargés avec la préparation des 
différentes initiatives. 

 

Thème : cérémonie de la commémoration du 8 mai 1945 

Les élus sont invités à participer à la cérémonie de la commémoration du 8 mai. Beaucoup 
d’élus répondent favorablement à cette invitation. 

Habib demande aux élus ce qu’ils souhaitent proposer pour cette commémoration : soit lire un 
poème ou chanter. Un élu propose de chanter la « Marseillaise », d’autres de lire des poèmes.  

Habib précise que les élus devront porter leur écharpe lors de la commémoration. 

Une réunion sera prévue pour préparer cette cérémonie. 

 

Thème : Label propreté 

Le label propreté sera présenté aux élus au prochain Conseil d’enfant. 

 

Thème : La propreté dans la ville 

Lors des précédentes réunions, les élus trouvaient que la ville était sale.  

Habib demande aux élus qui a utilisé l’application « Vitry, ma rue » (encombrants, ordures en 
vrac sur le trottoir, éclairage défectueux, …)  

Certains parents ont téléchargé l’application. Les élus trouvent que l’application est simple 
d’utilisation. 

Madame Virginie BOURJAT, responsable du service Environnement de la ville présente les 
missions de son service : le changement climatique, la gestion des déchets, l’hygiène et les 
risques inondations ainsi que la Brigade Propreté.  

Elle présente la Brigade Propreté créée il y a 4 ans. Elle est constituée de 5 agents et intervient 
dans tous les quartiers de la ville.  

Madame BOURJAT ouvre le débat sur la propreté dans la ville. Habib passe la parole aux élus 
qui souhaitent intervenir.  

Les élus font le constat qu’il y beaucoup de déchets (sacs poubelles, des papiers au sol, des 
canettes, des bouteilles, des mégots, des encombrants, des crottes de chien, …) sur les 
trottoirs, la visibilité des rats dans les rues. 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Madame BOURJAT note les constats des élus.  

Il est demandé aux élus d’évaluer la propreté de leur ville. 

1 élu pense que c’est sale dans toute la ville. 

22 élus pensent que c’est sale dans certains quartiers de la ville. 

8 élus pensent que la ville est relativement propre.  

Madame BOURJAT demande si la ville doit mettre plus de moyens à mettre en place ou s’il y 
d’autres moyens d’agir. 

La majorité des élus pensent qu’il faut sensibiliser la population à laisser leur ville propre.  

Les agents de la Brigade Propreté expliquent leurs missions. Ils repèrent les dépôts sauvages 
dans les quartiers et les parcs et font intervenir les services de la voirie. Ils essayent aussi de 
retrouver les auteurs des incivilités et les verbalisent (amendes). Ils interviennent auprès des 
bailleurs et des riverains pour les sensibiliser sur les ordures en vrac sur les trottoirs. Ils 
interviennent une fois par mois à la sortie des écoles pour sensibiliser la population. 

Les agents de la Brigade Propreté illustrent leurs missions par des photos qu’ils font circuler 
auprès des élus. 

La Brigade Propreté fait aussi des interventions dans les classes sur la question de la propreté 
urbaine. En 2020, les agents de la Brigade Propreté étaient intervenus à l’école Makarenko A et 
B. En 2021, à l’école Anatole France. Il est prévu d’intervenir sur l’école Victor Hugo début mars 
2023. 

Madame BOURJAT parle aux élus des journées de ramassage citoyens qui a lieu en 
septembre et de certaines associations de la ville qui organisent régulièrement des ramassages 
des déchets. 

Cette année, il est proposé d’organiser une semaine de propreté urbaine du mardi 11 au 
dimanche 16 avril 2023. L’objectif est qu’une multitude d’actions soient menées pour montrer 
l’attachement des vitriots à la propreté. Le service Environnement se tient à la disposition des 
acteurs pour les accompagner dans l’élaboration et la mise en œuvre de leurs projets. 

S’engage un dialogue entre les élus et madame BOURJAT sur la semaine de la propreté. 



Les élus pensent qu’il faut organiser la semaine de la propreté avec l’école afin de sensibiliser 
un maximum de personnes. 

Lìu, élue de l’école Henri Wallon B, souligne que la journée ramassage est importante mais qu’il 
faudrait quelque chose à la fin de la journée pour motiver un maximum de personnes. 

Madame BOURJAT propose un goûter festif. 

Eden, élue de l’école Montesquieu, intervient en trouvant que la semaine de la propreté, c’est 
bien, mais qu’il faudrait le faire régulièrement. 

Il est proposé de créer un label « mon quartier » ou « ma ville » propre sur le même principe du 
label propreté dans les écoles. Habib propose de faire un premier bilan label propreté des 
écoles et retient l’idée pour l’année prochaine. Inès propose que ce futur label concerne aussi 
les Centres de Quartiers.  

19 élus seraient intéressés pour participer à la semaine de la propreté. 

Etant donné que le prochain Conseil d’enfants a lieu le samedi 15 avril 2023 au matin, il est 
proposé de participer à une action dans le cadre de la semaine de la propreté le samedi 15 avril 
2023 en après-midi. Cette action s’oriente vers une marche. 

Des séances seront prévues fin mars, début avril pour réaliser les panneaux avec les slogans. 

Il est aussi proposé de créer une pièce de théâtre ou un court métrage sur la propreté. 

Madame BOURJAT informe les élus qu’il existe un projet de sensibilisation de la population 
dans la rue Albert Thomas dans le quartier du 8 Mai. Il s’agit de la participation d’un artiste et de 
riverains volontaires dans la réalisation de fresques au sol sur l’explication de la collecte 
pneumatique. 

L’inauguration des fresques au sol aura lieu le dimanche 26 mars 2023. 

Habib demande aux élus s’ils connaissent les différents systèmes de collecte de nos déchets 
dans la ville. 

Madame BOURJAT informe qu’il y a deux systèmes de récupération de nos déchets : 

- la collecte pneumatique qui est un système entièrement automatisé de collecte des 
déchets par aspiration dans un réseau souterrain, depuis les bornes de collecte jusqu’au 
terminal de collecte dans certains quartiers de la ville. 

- les bacs marrons ou jaunes dans les autres quartiers qui sont vidés par le passage des 
camions-bennes des ordures ménagères.  

La collecte pneumatique évite la prolifération des rats et les bacs traditionnels sur les trottoirs.  

Certains de nos déchets (bornes ou bacs marrons) sont incinérés au centre d’incinération 
d’Ivry-sur-Seine/ParisXIII. La chaleur générée par la combustion des déchets permet de 
produire de la vapeur, pour alimenter les réseaux de chaleur urbain. 

Les autres déchets (bornes ou bacs jaunes) sont triés par matériaux comme le verre, le papier, 
le carton, le plastique, le métal). Recycler, c’est la valorisation de nos déchets. Cela permet 
d’économiser des matières premières en prolongeant leur durée de vie et aide ainsi à préserver 
les ressources naturelles de la planète, de l’énergie, de l’eau et réduire les émissions de gaz à 
effet de serre.  



Madame BOURJAT propose de visiter le Centre Technique Municipal pour montrer les 
différents véhicules de nettoyage de la ville. 

Les élus approuvent la proposition à la majorité. 

Cindy, élue de l’école Paul Langevin, intervient pour parler des animateurs déchets qui sont 
venus dans son école. 

Madame BOURJAT souligne que les animateurs déchets font partie du service Environnement 
et qu’ils interviennent autour du tri dans les écoles ainsi que dans le tri de nos déchets 
alimentaires qui sont transformés en biogaz. 

Elle informe les élus que les dépôts sauvages et les comportements inciviques représentent 
pour la ville, une dépense de 6 millions d’euros par an. 

Après le Conseil Municipal qui se tenait à l’Hôtel de Ville, Monsieur BEN 
MOHAMED, maire adjoint à la Transition Ecologique rejoint le Conseil 
d’Enfants. Il est attentif aux échanges des élus avec le service 
Environnement. Monsieur BEN MOHAMED propose la visite d’un centre de 
tri ou d’un centre de traitement des déchets. 

Léhava, élue de l’école Marcel Cachin B, intervient et trouve qu’il n’y a pas assez de verdure 
dans la ville. Monsieur BEN MOHAMED lui répond en annonçant que la municipalité a pris la 
décision jusqu’en 2026 de planter 1000 arbres dans toute la ville. 

Mia-Ilou, élue de l’école Montesquieu, intervient aussi sur le manque de nature. Elle dit qu’il n’y 
a pas d’arbres, pas d’espaces verts autour du collège Rodin. Madame BOURJAT lui répond 
que le quartier est en pleine mutation avec de futures constructions et que la nature y trouvera 
sa place.  

A la fin de la rencontre, Eden, élue de l’école Montesquieu tient à remercier les agents du 
service Environnement pour ce qu’ils font pour les habitants de la ville. 

 

Observations relevées par des élus lors du Conseil d’Enfants : 

Nahil, élu de l’école Joliot-Curie A, signale que certaines classes de son école ne sont pas 
munies d’un vidéoprojecteur et des stores sont cassés. 

Cindy, élue de l’école Paul Langevin, signale que les classes de son école sont mal isolées et 
qu’il fait froid dans les classes. 

 

Habib clôture la séance et rappelle aux élus que la prochaine réunion se fera en présence de 
Madame BERNOT Anaïs, diététicienne de la cuisine centrale « le Sidoresto » 

 

La séance s’est terminée autour d’une collation. 

 

La prochaine réunion du Conseil d’enfants est prévue 

le samedi 18 mars 2023 à 10h00 à l’Hôtel de Ville. 

 

 

 



L’équipe d’animation du Conseil d’enfants 


